

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Huesca: un mes, 1 peseta.
Fuera: un trimestre, 3'50
(Pago adelantado.)

PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

Redacción y Administración
8, Sancho Abarca, 8.

ANUNCIOS

Diez céntimos peseta línea.
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convencio-
nales.

Sección Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Pedro Regalado confesor.—Letan.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro
a las nueve y cuarto.
La Hora Santa en San Vicente el Real de 6 a 7 de la tarde.
CORTE DE MARÍA.—Visita a Nuestra Señora de los Desamparados en San Pe-
dro.

TABLAS DE REDUCCIÓN

DE PESAS Y MEDIDAS del antiguo sistema á métrico-decima-
les y de métrico-decimales á antiguas.

2 PESETAS

A quien envíe su importe en sellos ó letra á la imprenta de
la viuda é hijos de Castanera, se le enviará franco por correo.

AVISO AL PÚBLICO.

La fábrica de dulces de los Sres. Porta y Escalona, no se ha cerrado ni
trasladado y sigue en el mismo sitio y local, al servicio de sus favorecido-
res.—Plaza de D. Alfonso (antigua de la Corralaza.)

No equivocarse.

Sección de Noticias.

Nada menos que frente á frente de los balcones de la casa que habita el señor Alcalde, y en la calle que casi por precisión para llegar á las casas consistoriales tienen que pasar los señores individuos de la Comisión de policía urbana, se está levantando un cerramiento de todo en todo contrario á lo que en Ordenanzas está escrito bien terminante.

Se puede saber á qué obedece semejante tolerancia? Es acaso que el artículo 50 de las ordenanzas municipales se ha borrado de ellas ó es que *nadie* se ha fijado en lo que se está haciendo en el prédicho solar?

Y yá que de solares hablamos, suponemos se habrá dado la orden para que se cierren en forma los que malamente abiertos, continúan siendo focos de todo lo malo y un peligro para la seguridad personal.

Acompañado de atento B. L. M. nos ha remitido el señor Gobernador, una copia del informe emitido por el Ingeniero agrónomo de la provincia, con relación á una consulta del Ayuntamiento de Sariñena, acerca de la enfermedad que ataca los viñedos de aquella comarca.

El Ingeniero agrónomo, Sr. Laguna, con la urgencia que el caso requería y aún careciendo de comprobante original, hace la clasificación del insecto que ataca las vides de la citada comarca; describe la manera como obra en las cepas y después de afirmar que tiene verdadera gravedad la plaga de los viñedos de Sariñena, indica los medios más adecuados para su destrucción. Hace referencia á los medios naturales, para lo cual aconseja que se respete el inmenso número de aves que en determinadas épocas acude á los viñedos á devorar las larvas ó insectos de los pulgones y en cuanto á los artificiales, indica el uso del ácido fénico diluido en agua al dos por ciento, el sulfato de cobre al uno, el petróleo al dos, el agua de jabón ordinario de tres á cuatro kilogramos por hectólitro de agua, y el serrín de madera impregnado al dos por ciento de brea arrojándolo á voleo por toda la viña.

Hace algunas otras observaciones respecto á la forma en que han de usarse los remedios indicados, todo lo cual es de gran interés y utilidad para los propietarios de la comarca de Sariñena.

El estado de la huelga vá tomando buen aspecto; en Cataluña son muchas las fábricas y talleres que ya funcionan sin entorpecimiento y tal vez pronto tomarán el resto su marcha normal.

La Correspondencia de Barcelona, sin embargo, dice, que los operarios de las fábricas de Barcelona y contornos, de las secciones de tintorería, blanqueo y aprestos, continúan todos en huelga.

En Zaragoza, en la Iglesia de San Pedro Nolasco, según rumores

que recoge *El Diario Mercantil* se vá á establecer una comunidad de frailes Franciscanos.

La casi totalidad de la prensa, dedica un recuerdo al que fué general Cassola.

Este teniente general del ejército nacional, nació en el pueblo de Hellin, (Albacete) el año 38 é ingresó en el colegio de infantería de Toledo el 52.

Es de los mililares que acompañaron á Prim á Méjico.

Tenía la cruz de San Fernando y la placa roja del Mérito militar.

Las reformas militares que en proyecto tenía harán entre la milicia que se recuerda siempre con cariño y respeto el nombre de D. Manuel Cassola y Fernández,

El tiempo parece tiene decidido empeño en desmentir al calendario; esto no es primavera. Hoy tenemos un día infernal de viento y frío y por la traza no vamos á conocer buen tiempo en todo lo que resta de mes.

Ayer tuvimos el día lluvioso y á juzgar por lo denso del nublado que cubría todo el cielo debió ser el agua general en la comarca, agua que en las vecinas sierras resultaría nieve.

De ahí el viento molesto y frío que hoy sentimos.

Sigue el cielo cubierto y el tiempo con propensión á la lluvia.

Anoche en la calle del Mercado Nuevo hubo una grande alarma producida por las voces de «ladrones» «auxilio» que daba la inquilina del segundo piso de una de las casas de la citada calle.

Personada la autoridad y no pocos vecinos en la casa en cuestión no se halló á nadie en ella que pudiera infundir sospecha.

Según allí se dijo, la inquilina del piso se hallaba recién acostada y oyó ruidos de pisadas que unidos á los desesperados ladridos que daba una perrita, la llenaron de temor é hicieronla salir á pedir auxilio á los vecinos.

Tenemos muy buenas noticias acerca de la compañía de zarzuela que se está formando, para actuar en el bonito Coliseo del Coso-alto, la cual, seguramente, agradará á nuestro público pues cuenta aquélla con artistas de nombre y mérito en la Côte y que han cosechado muchos aplausos en cuantos públicos se han presentado.

Entre los artistas se halla la primera tiple Sra. Bayona y el tenor cómico D. Pedro Berdejo.

El día 10 del actual falleció en Benabarre el maestro de instrucción

4
primaria de aquella localidad D. Bernardo Baldellou, apreciableísimo joven que había hecho unos estudios en esta ciudad con notable aprovechamiento.

Descanse en paz.

El «Boletín Oficial» correspondiente al día de hoy inserta el repartimiento hecho por la Excm. Diputación provincial entre los pueblos de la provincia, para el fondo nacional de defensa contra la filoxera. El reparto se ha hecho al respecto de 0'50 pesetas por cada hectárea de terreno destinado á viñedo.

La Delegación de Hacienda ha publicado el R. Decreto y Reglamento provisional para el procedimiento que deberá seguirse en las reclamaciones económico-administrativas, emanado del ministerio de Hacienda.

A propósito del proyecto de reformas sociales presentado al Parlamento alemán por el Emperador, escribe *El Globo* entre otras cosas lo que sigue:

«Lo que se reputa equitativo en Alemania sería considerado en España como abominable y cruel.

Es menester haber visitado los distritos mineros de Dortmund para formar idea de la triste condición en que viven aquellos infelices trabajadores.

Allí el jornal de un hombre, que pasa la mayor parte del día, como los topos, encerrado en los pozos de las minas y respirando una atmósfera nauseabunda, no excede casi nunca de un marco (cinco reales). Quien gana marco y medio es casi un burgués.»

* *

«¿Hay en toda esta política de reformas sociales un plan hábilmente preparado? La sospecha es legítima cuando se observa la prudencia actual del gobierno de Alemania, y se compara esta prudencia con los arranques del emperador en vísperas de la manifestación del 1.º de Mayo.

Los rescriptos imperiales hablaron, no sólo de la necesidad de reglamentar el trabajo de las mujeres y los niños, sino de la jornada máxima de ocho horas y del tipo mínimo de salario. Con estas últimas indicaciones se excitaron los ánimos más de lo que estaban, y recibieron los acuerdos del Congreso de París la sanción del más poderoso monarca de la tierra.

Y ahora nos encontramos con que las ideas del emperador han inflamado los espíritus fuera de Alemania, produciendo esta gravísima crisis que no tienen semejanza en la historia, y con que el iniciador del movimiento defiende su casa contra el incendio que él mismo ha producido»

El número 123 de la *Ultima Moda* publica un interesante y artístico panorama de modas de la actual estación. En él aparecen los más elegantes modelos de trajes para señoras, señoritas, y niñas. Las labores que contiene dicho número son también lindísimas y el regalo consiste en una hoja de 4 páginas de dibujos á dos tintas para bordados. Cada día es mayor el éxito que alcanza ésta útil é interesante revista. Precio, 3 pesetas el trimestre. La Administración, calle de Claudio Coello 13, Madrid remite gratis números de muestra.

Leemos en *La Justicia*:

«Se habla mucho de los proyectos del Sr. Castelar para el porvenir. Hay quien dice que el jefe del posibilismo hará importantes declaraciones en el debate político que ha de plantearse en los últimos días de este mes o en los primeros del próximo, declaraciones que le colocarán en una actitud de benevolencia hacia el gobierno, mayor que la que hoy viene observando.

Otros aseguran que de ver el Sr. Castelar la posibilidad de que la regente no siga dispensándole al Sr. Sagasta la debida confianza, se resignará á hacer que su partido se haga monárquico, con el fin de que los Sres. Celleruelo y Abarzuza ó Almagro, sean ministros, y contribuya esto á que en palacio se siga apoyando á la política liberal del presidente del Consejo de ministros.

A propósito del Sr. Castelar, no se dejaba de comentar esta tarde el hecho de que durante su estancia en Elche se haya hospedado en la casa del enemigo más grande que tenía el inolvidable Maisonnave.

También ha producido alguna extrañeza que al banquete con que fué obsequiado el ex-presidente de la Republica, no asistiesen ni uno de los posibilistas alicantinos amigos del que fué director de *El Globo*.

De todo esto, nada nos había dicho *El Diario*.

En la extremidad del arroyo de las Flores, provincia de Buenos Aires, próximo al antiguo fortín «Ciudadano» al Sudeste de lo que hoy se llama partido de Bolívar, en una finca cerca de la estancia La Esperanza, acaba de hacerse el hallazgo de un gran fósil de mastodonte.

El propietario, llamado D. Pedro Igartúa, mandó construir una noria para la provisión de agua á las haciendas. Cuando los encargados de hacer el trabajo llegaron en sus excavaciones á seis metros de profundidad, notaron con sorpresa unos grandes huesos mezclados á la arcilla de la capa de tierra que los cubría.

Igartúa, suponiendo que aquellos huesos podían ser de algún animal raro, ordenó que ensancharan la excavación cuidadosamente.

Igartúa no se había equivocado, y recogieron integra la cabeza, la espina dorsal, casi todas las costillas y los huesos de las extremidades de un esqueleto de mastodonte, que por su tamaño se cree sea el ejemplar mayor que existe en el mundo, con la particularidad de estar admirablemente conservado.

Segun telegrafian de Cádiz, un hijo desnaturalizado dió dos puñaladas á su madre, anciana de sesenta y cinco años de edad. La desgraciada falleció en el acto.

La cláusula décima del testamento del marqués de Urquijo, concede un premio á seis jóvenes de buena conducta religiosa que, despues de fallecimiento del mencionado señor marqués, hayan terminado carreras de leyes, ingenieros civiles, arquitectos y médicos, con nota de sobresaliente. Los que reúnan estas circunstancias pueden dirigir sus instancias acompañada, de los justificantes de buena conducta y de la nota ó calificación superior de su carrera terminada á los patronos señores curas de las parroquias de San Luis, San José, San Sebastian y San Ginés de Madrid, antes del día 15 del actual.

En la Coruña se ha hecho la autopsia á un perro que, después de ser agarrado por un oso de los húngaros, recorrió las calles de la ciudad mordiendo á otros perros y á algunos niños.

Para comprobar si dicho perro estaba ó no hidrófobo fué inoculada á cinco conejos la sustancia que se le extrajo del bullo raquídeo.

Dos de los conejos murieron en la cloroformación: los otros tres serán observados cuidadosamente.

Como medida de previsión se ha aconsejado á las familias de los niños mordidos que los lleven á Barcelona para ser sometidos al tratamiento del doctor Ferrán.

La pequeña ciudad de Pernandina en Floridá, ha sido teatro de un casamiento singular que es allí tema de la conversación general.

Mr. G. R. Hubby, concejal del Ayuntamiento, agente de la compañía de vapores de la línea de «Mallory» y hombre notable de aquella ciudad, salió de paseo en un coche con la señora Thorpe, hermosa viuda convecina suya.

Durante el paseo Mr. Hubby, revolver en mano pidió á la viuda que se casase con él, y cuando ésta, ante tan brutal petición tuvo que aceptar él le dijo que como se negára á admitirlo por esposo, delante del pastor que celebrára la ceremonia haría uso del revolver.

La ceremonia se celebró y como la recién casada se desmayase, el novio fué á buscar á un medico, pero á su vuelta la señora Thorpe se había escapado y se hallaba refugiada en casa de sus padres.

Hasta ahora Mr. Hubby no ha sido detenido y se espera con gran interés la determinación que tomará la familia de dicha señora.

Hay que convencernos que en estos tiempos de cultura, nadie dejará de reconocer la sublimidad que tienen los argumentos de un revolver.

Correspondencia.

Madrid 11 de Mayo de 1890.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Esta mañana se ha efectuado el entierro del general Cassola, que ha constituido una verdadera manifestación de duelo, en la que han tomado parte los elementos civiles y militares, no faltando quien, como *El País* haya tratado de dar carácter político al acto, á cuyo efecto han acudido los comités del partido zorrillista en esta córte.

Pero esta demostración no pasará de un deseo puesto que es sabido que el general Cassola era ante todo dinástico.

La bandera de las reformas militares no tiene hoy por hoy un representante tan genuino como él, puesto que nadie como él las ha llevado á la práctica; pero la creencia general es la de que en adelante quien enarbole esa bandera será el general López Dominguez, único que en detalle intentó hacer algo cuando fué ministro de la Guerra con el gabinete de la izquierda.

Otro punto está dando origen á comentarios de todo género.

La suerte de la conjura es hoy algo que preocupa mucho á las gentes, puesto que no sólo carecía ya de vigor y de fuerza después de los fracasos que ha sufrido, sino que, faltándole hoy uno de sus más valientes elementos con la pérdida del general Cassola, su acción ha de resentirse notablemente en el porvenir, siquiera cuente con personas de talla, como los Sres. Martos y Romero Robledo.

Pero con ninguno de ellos puede contarse por lo mismo que el primero volverá más tarde ó más temprano al Sr. Sagasta, convencido de la inutilidad de sus trabajos, rodeado del aislamiento en que vive, y el segundo, más cerca del partido conservador que nunca, sólo le conviene hostilizar al partido liberal porque así hace el juego del Sr. Cánovas.

Entre los conservadores reina estos días una animación desusada que aumenta á cada momento, conforme se aproxima el plazo en que ellos consideran que deben volver al poder.

Los jefes de ese partido por conveniencia propia dejan que se desarrollen esas esperanzas, con lo cual evitan que tomen las cosas un carácter más peligroso, puesto que, no puede prescindirse del partido que hizo la restauración.

Pero esos políticos olvidan que no son ellos los que pueden atribuirse esa gloria, por cuanto la restauración pudo hacerse porque ya estaba en el ánimo del país entero, que sólo necesitó de una manifestación esterna para llevarla á cabo.

También olvidan que la duración de las actuales córtes no termina hasta Mayo del año próximo, por más que el Sr. Cánovas muestre empeño en interpretar por legislaturas y no por años el precepto constitucional.

Y por si acaso carecen de fuerza bastante los dos argumentos mencionados, resta otro de sumo interés, porque le han empleado ellos

cuando el partido liberal se hallaba en la oposición. Entónces consideraban necesaria una transformación en el partido fusionista para que se encontrase en condiciones de recibir el poder.

Ahora se ha vuelto la oración por pasiva y no es ya un partido político quien aconseja la transformación á los conservadores. Es la opinión entera la que reclama esto para que la vuelta del Sr. Cánovas no sea un peligro para los intereses todos de la nación.

Hay quien, llevando las cosas hasta el extremo, supone que si la régia prerrogativa encomienda al partido liberal la práctica de la reforma del sufragio, equivaldría á tanto como á dar la jubilación política al señor Cánovas, llevándose á cabo esa transformación que constantemente ha resistido el Sr. Cánovas, no por voluntad propia, preciso es confesarlo, sino por razón de los compromisos adquiridos sobre todo con la fracción ultramontana.

Con respecto á las cuestiones sociales y sobre todo por lo que toca á España puede decirse que ya han recobrado las cosas su normalidad, siquiera queden aun poblaciones como Alcoy donde las huelgas no han concluido.

Preciso es reconocer que esto obedece á que el elemento obrero en nuestro país tiene mucho amor al trabajo y es de suyo poco revolucionario y no muy fácil de explotar por esos elementos que en el extranjero están siendo causa de trastornos y conflictos, como los del departamento de Lille en Francia.

Espéranse con curiosidad los debates que se plantearán en las cámaras con el proyecto de protección á los niños, puesto que sufrirá la misma suerte de la ley de 1873, siquiera en el nuevo proyecto se establezcan los inspectores gubernativos para el mejor cumplimiento de los preceptos de esa futura ley.—M.

París, 7 de Mayo de 1890

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Han sido esta última semana de tal magnitud é importancia los sucesos á que ha dado lugar la tantas veces anunciada y por muchos conceptos temida manifestación socialista del 1.º de Mayo; eran de tanta trascendencia los problemas que se agitaban alrededor de una fecha, que no pocos veían acercarse con espanto, cual si se tratara de la realización del sueño apocalíptico señalado por el apóstol de las Escrituras, que no es extraño que todas las cosas y todos los asuntos quedaran en un momento dado completamente diferidos, no ocupándose nadie sino de las consecuencias que podría arrastrar consigo el acto del partido socialista, tenido justamente por el más importante de cuantos había acordado llevar á efecto en todo lo que llevamos del presente siglo.

Y no hay que ocultar que todas las miradas, así en Francia como en el extranjero, estaban fijas en París, como si en tal día y en ocasión tan

señalada, fuese esta capital el punto previamente designado para iniciar el gran movimiento que anarquistas y socialistas esperaban en su ansia de operar de un solo revés la utópica regeneración económica en que sueñan como desideratum de la revolución política y social del mundo. París, por su historia, parecía en realidad llamado a iniciar ese movimiento. ¡Qué gran decepción habrán experimentado a la hora presente, cuantos habían imaginado ver a esta capital sumida en los horrores de un inmenso cataclismo revolucionario en la fecha tan temida del 1.º de Mayo!

A nosotros, que teníamos anunciado ya con antelación que aquí no ocurriría nada de importancia, á pesar de la atmósfera de miedo que en todas partes se respiraba, el aspecto de París en la jornada del último jueves no nos ha cogido de sorpresa. Con todo, hemos de ser francos: por grandes y por muy formidables que fuesen—y lo eran indudablemente—los preparativos hechos por el gobierno para castigar cualquier conato de revuelta que se produjera en las calles en ocasión ó con pretexto de la manifestación socialista, siempre creímos que algo presentariamos de extraordinario. Había 50.000 hombres sobre las armas; cierto; pero no lo es menos que los obreros de París y de sus contornos forman un contingente de más del doble. ¿Qué se hizo de tanta gente el día señalado para la manifestación? Nadie lo sabe; lo que sí podemos afirmar, en cambio, es que en ninguna parte aparecieron esos temibles revolucionarios. Ni siquiera hubo manifestación; ni tan solo hubo conato ó tentativa de hacerla. Es decir, que hubo en París, en la capital revolucionaria del mundo—como muchos creen—menos, mucho menos que en la más pacífica y menagerada de las otras ciudades de Francia. Hay mucho de leyenda en eso que se dice en el extranjero respecto de los famosos socialistas de París. En cierta ocasión—cuando el entierro del que fué general de la Commune, Eudes—nosotros les vimos en fila, en ademán hostil, desplegada la clásica bandera roja y dando gritos estentóreos en pró de todo lo más inverosímil que contiene el nuevo credo revolucionario..... Aquél día el gobierno no había tomado, ni con mucho, las medidas extraordinarias de ahora. Los manifestantes eran quizá más de 50.000. Pues bien: bastaron unas cuantas docenas de agentes de policía para disolver la manifestación y hacer correr á la desbandada á toda aquella inmensa masa de *feroces* socialistas, que momentos antes parecía que iban á hacerse dueños de todo París. Entonces comprendimos hasta donde llega el temple revolucionario del partido socialista de esta capital; y fundados en este recuerdo y en las grandes precauciones tomadas por Mr. Constans y por el ministro de la Guerra en previsión de cualquier tumulto, hubimos de sentirnos completamente tranquilos, y por esto nos atrevimos á indicar á nuestros lectores, en crónica muy reciente, que todo era de temer para el día 1.º de Mayo, quizá en Alemania y en Austria más que en otro punto; pero que en cuanto á París, nos contentaríamos con haber pasado por los peligros... del miedo.

La ausencia total de sucesos ha dado razón completa á nuestros presentimientos. Muchos han pretendido criticar al gobierno, y particularmente al ministro del interior, con motivo de la enormidad de las medidas de precaución tomadas en previsión de un conflicto. Podrá ser que

Esas medidas fuesen excesivas; pero podemos asegurar que el núcleo de la población de París se ha manifestado sumamente agradecido al ministro, comprendiendo que, gracias á su energía, quizá se ha logrado evitar á esta capital un día de verdadero luto.

Todo esto—la jornada del 1.º de Mayo y la última victoria electoral—ha contribuido mucho al mayor prestigio del gobierno. Así se comprende que al reanudar el Parlamento sus tareas no le haya escaseado sus muestras de simpatías, como ocurrió ayer, por ejemplo, votando á su favor, casi por unanimidad, una proposición de confianza.

El gobierno está demostrando en todo—es preciso reconocerlo—una gran fuerza de carácter y una habilidad extrema. Aprovechó últimamente el pretexto de las precauciones, para impedir un conflicto el día 1.º de Mayo, é instaló en las oficinas del *Hotel de ville* al prefecto del Sena, cosa que no había intentado ningún gobierno hasta la fecha por temor á una resistencia del Consejo municipal, que siempre entendió no deber acceder en este punto á las pretensiones del ministro. El nombramiento del general Miriber para el elevado cargo de jefe del Estado mayor general del ejército, era mirado por algunos con cierto recelo, entrándose la acción y los deseos del gobierno en este punto bajo el especioso pretexto de que dicho general era de ideas conservadoras. Pues bien: Mr. de Freycinet acaba de hacer caso omiso de todas estas preocupaciones de partido, y hoy ha aparecido en el *Diario Oficial* el decreto de reorganización del estado mayor general del ejército, y seguidamente otro decreto nombrando para ocupar su jefatura á aquel distinguido militar que, según el decir de los del oficio y confesión de sus propios adversarios, es una de las mejores inteligencias estratégicas que se conocen actualmente en Europa.

Todos estos actos han sido recibidos por la opinión con generales aplausos. Hay que convenir en que el nuevo gabinete no lo hace mal y en que los tiene muy bien merecidos.

El Corresponsal.

Sección libre.

MODAS PARISIENSES

Aunque el escocés haya caído de lleno en el dominio del público esa clase de tela continúa gozando aún de gran predilección entre nuestras elegantes de París, sobre todo para la confección de vestidos de viage. Las mangas siguen siendo diferentes del resto del traje, por lo menos en cuanto á la calidad de la tela que en ellas se emplea, lo cual permite dar libre curso á toda suerte de caprichos en este género. Las mangas otomán, de bengalina, han reemplazado á las mangas de terciopelo, que estuvieron tan en boga últimamente. El plastrón ó pechera está en relación con ellas y oculta la abertura del jubón ó *corsage*:

el bajo de la falda tiene á menudo una banda adecuada al tono del *corsage*. En suma, véanse muy bonitos modelos; pero se precisa mucha sobriedad en la composición del conjunto para no caer en la exageración.

Las esclavinas ó peregrinas de paño recortado son de gusto muy elegante, hechas en relación con el color y la confección del vestido, siendo de uso bastante general entre las señoritas y señoras jóvenes. Esta confección, por otra parte, es el tipo que más caracteriza al abrigo propiamente dicho de primavera. Esas prendas se hacen con dos, tres y hasta cuatro esclavinas unidas, forradas de seda cuando el tejido es ligero, y siempre muy subidas de hombro.

He tenido ocasión de ver últimamente un traje color pálido confeccionado con arreglo á las ideas que acabo de apuntar. El bajo de la falda va galoneado por delante, en una altura de 30 á 40 centímetros. El chaleco y las mangas están completamente galoneadas, y hasta las mismas esclavinas tienen algo en este sentido, por lo menos en los bordes. Un sombrero de paja de arroz, redondo é inmenso, aparecía adornado de azulejos, sujetos por medio de crapichosos lazos de terciopelo oscuro.

Llévase mucho el color amatista de diferentes tonos pero no sienta bien á todos los vestidos. El verde se ha ido dejando poco á poco, siendo reemplazado por gris, que ya gezó de gran favor el último invierno y que actualmente sigue obteniendo gran boga. El amarillo, sobre todo para los sombreros, deslumbra, y se emplea con cierto entusiasmo, aun por las rubias, lo que á muchas parecerá atrevido y extraño. Confieso que sienta muy bien á veces, pero hay que usarlo con gran moderación.

Stella.

Telegramas.

París 11.—La ex-emperatriz Eugenia ha visitado en Hombourg á la emperatriz Federica, quien ha ofrecido visitarla en Weisbaden.

Berlin 11.—El general Caprivi intenta hacer resaltar las diferencias que le separan de su antecesor, entendiendo la invocación del fantasma de la guerra, considerando excelente en cambio, la situación europea.

Roma 11.—La municipalidad y el consejo municipal de Roma han dimitido á causa de su precaria situación financiera y de que nada hace el gobierno para sacarles de ella. Se nombrará un comisario del gobierno para la administración de la ciudad, siendo ésta una nueva complicación para Mr. Crispi

Viena 11.—La vista del proceso del mayor Panitra y de sus cómplices se suspende hasta el mes de Agosto próximo á consecuencia de haber sido detenidos en Sofía dos alemanes, á quienes se han ocupado papeles importantes en el registro hecho en sus habitaciones.

Con este motivo se ha hablado de ingerencias de agentes del príncipe de Bismark en la agitación búlgara.

Paris 11.—Las huelgas en el departamento de Lille sigue preocupando al gobierno, quien ha enviado nuevas fuerzas militares con objeto de castigar con mano fuerte los desmanes y trastornos.

Han llegado los infantes D. Antonio y doña Eulalia que se hospedaban en el palacio de Castilla.

Madrid 11.—El general Dabán que regresó esta mañana de Alicante, estuvo en casa del general Cassola antes de que saliese el entierro, dando el pésame á la familia del finado, no pudiendo ver el cadáver por estar ya soldado el féretro.

Madrid 11.—A las 11 de la mañana se verificó el entierro del general Cassola. La comitiva llevaba el orden siguiente: Un piquete de guardia civil de caballería; una batería del 4.º regimiento montado; Los caballos que montaba el general Cassola, con los arzones enlutados, y conducidos por soldados; piquete de infantería; carroza de ébano, tirada por ocho caballos empenachados montados por palafranceros á la federica y cubierta de coronas; cureña de artillería también cubierta de coronas; comisiones de oficiales de los cuerpos de la guarnición. Féretro de peluche negro, conducido en hombros de oficiales que se relevaban varias veces durante el trayecto. Sobre el féretro el ros, el bastón de mando y la espada del general, Escolta de honor, dada por un piquete del regimiento de Covadonga, con la bandera enlutada; numeroso duelo, presidido por el capitán general del distrito y los sobrinos del finado, y en el cual ha representado el gobierno los capitanes generales, la plana mayor de todos los partidos políticos. La junta directiva de los demócratas progresistas y las redacciones de «El País» de «La Correspondencia Militar», y de «El Ejército Español». Regimientos de infantería de Covadonga, con música, blanceros de la Reina; Carroza de la Real Casa; carroza del Congreso, y numerosos carruajes particulares que no bajarían de 300. El cadáver fué enterrado en el cementerio de San Justo, en un mausoleo que está frente al nicho de D.^a Luciana Borcino. El entierro ha sido una grandiosa manifestación. Las calles de la carrera, intransitables.

Madrid 11.—Se ha suspendido la corrida de toros por haber llovido. Se verificará mañana si el tiempo lo permite.

Madrid 11.—Hoy no se celebra Consejo de ministros. El señor Sagasta después del entierro, se ha retirado a su domicilio, no concurriendo á la presidencia.

M.

El gran Balneario de Nanclores de la Oca (Alava) es el primero del mundo. Sus aguas alcalinas azoadas curan radicalmente afecciones del hígado, estómago y genito-urinarias. Ved el anuncio.

Gresham

Compañía inglesa de Seguros sobre
la vida. Fundada en Lóndres en
1848. Establecida en Espa-
ña desde 1882. Sucur-
sal en Barcelona

plaza de la
Constitución

5, principal. Fondos de
garantía más de 106 MILLO-
NES de pesetas.

Capitales pagaderos cuando el asegurado llegue á edad convenida ó bien
á sus herederos si muere ántes, aunque sea el día siguiente del primer pa-
go, seguros dotales, aplicables á redimir del servicio de las armas, cance-
lación de hipotecas en el caso, de fallecer el propietario y rentas vitalicias.

Para más detalles y tarifas, dirigirse al Agente de la Compañía en ésta,
Amador de la Peña, calle del Coso bajo, 49.



II

LECHE DE VACA

II

◆

DE

◆

II

SEBASTIÁN BESCÓS.

II

◆

◆

II

II

◆

◆

II

Se vende desde hoy á 40 céntimos litro en los despachos princi-
pales Coso alto 61 y Sancho Ramirez 9.

◆

II



HIGADO

ESTÓMAGO

INTESTINOS
Curacion infalible

CON EL
AGUA ALCALINA

bicarbonatada-cálcico-sódica-nitroge-
nada, del RAUDAL inmenso de la gruta incom-
parable de BOLEM, en Nanclares de la Oca (Alava)

MIL LITROS POR MINUTO.

VIAS URINARIAS
RIÑONES

Es el primer balneario del mundo, asombro de los exigentes, abierto para pobres, medianos, ricos y potentados, Junio, Julio, Agosto y Septiembre, y todo el año —Se venden en cantidades fabulosas, ya en cajas de 24 botellas ó en cinco garra-
fones de á 8 litros, que se facturan directamente en pequeña
velocidad á todas las estaciones de España, *abonando* al propie-
tario, **Pablo Fernandez Izquierdo**, Madrid, Plaza de la
Villa, 4 para todas las estaciones de las provincias de Zarago-
za, Huesca y Teruel, 27 pesetas.

VINOS Y JARABES

de DESPINOY

AL **EXTRACTO** de HIGADO de BACALAO

El único experimentado y aprobado por la Academia de Medicina de Paris
SIMPLE Y FERRUGINOSO

Sin olor, ni sabor desagradable, reemplazando con ven-
taja el aceite de hígado de bacalao en todos sus usos.

DEPOSITO GENERAL: **DESPINOY y Cia**, 9^{bls}, Rue Albouy, PARIS

Exigir la *Marca de Fabrica*, la *firma* y el *sello oficial* de
garantía de la *Union de Fabricantes*.

Depósito general, Barcelona, Farmacia de la Estrella Fernando

Tarjetas de visita

En la im-
prenta de es-
te periódico



REVERENDOS PADRES
BENEDICTINOS.

Los legítimos chocolates, de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.

Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate deben probarlos, en la seguridad los encontrarán de su más completo agrado.

Eminentes médicos los recomiendan como el manjar más delicado y de fácil digestión que puede ofrecerse á los convalecientes, niños y ancianos.

Véndese en toda España á los precios de 2, 2,50 y 3 pesetas libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En todos los paquetes se acompañan instrucciones en Latín y en Español, con el método de hacerlo en las casas.

Evítense las numerosas falsificaciones é imitaciones, exigiendo siempre, el nombre BENEICTINOS en las etiquetas y los Escudos de la Orden en el cierre de los paquetes y grabados en la pasta del chocolate.

Unico depósito en Huesca: D. Antonio Soler.--Confiteria.

MODELACION IMPRESA PARA AYUNTAMIENTOS Y JUZGADOS.

Impresiones comerciales.

IMPRESA DE LA VIUDA É HIJOS DE CASTANERA.

MEDICO-CIRUJANO-OCULISTA.

DON CONSTANCIO MEDIANO MORLAN; titular de los pueblos de Pozan de Vero, Salas-Bajas y Castellazuelo; participa á su numerosa clientela, pasará á la ciudad de Barbastro como ya viene haciéndolo por espacio de algunos años los dias 1.^o y 15 de cada mes para visitar cuantos quieran consultarle sobre enfermedades de la vista. Practica toda clase de operaciones en ojos, párpados y vias lagrimales; siendo éstas gratuitas para el que no obtiene resultado y para los pobres.

Horas de visita de 11 de la mañana á 2 de la tarde en la calle Mayor, 55 principal (Barbastro), y en todo tiempo en el pueblo de su residencia Pozan de Vero.

ARRIENDO. Se hace de una tienda con habitación. En dicha tienda hay estantería y mostrador propia para toda clase de comestibles. Calle de San Lorenzo 42, 2.^o informarán.

DENTISTA

MORENO DE ZARAGOZA

ESTABLECIDO FIJAMENTE

Don Jaime I. 8 y Mártires 2 (Frente al Paseo),

ZARAGOZA

Estará en esta población desde hoy sábado, hasta el próximo martes debiendo advertir que no siéndole posible estar más que los días indicados, no se encargará de los trabajos que se encarguen después del próximo lunes.

Trae los últimos adelantos para la colocación de piezas y dentaduras que llenan por completo los deseos de los que quieren comer y pronunciar con perfección.

Las demás operaciones por modernos procedimientos.

Tiene un gran surtido de frascos de su verdadero elixir dentrífico.

Horas: de 9 á 12 y de 2 á 5.-Fonda de la Unión cuarto núm 21

HUESCA.

SE

arriendan dos habitaciones en la calle de Alfonso de Aragón número 18. En la casa número 20 de la misma calle, segunda habitación, darán razón.

**VERDADEROS GRANOS
DE SANTÉ DE LEFRANCK**



Aperitivos, Estomacales, Purgantes
Depurativos

Contra la Falta de Apetito
el Estreñimiento, la Jaqueca
los Vahidos, Congestionés, etc.

Dosis ordinaria: 1 á 3 granos

Noticia en cada caja

Exigir los Verdaderos en CAJAS
AZULES con rótulo de 4 colores y
el Sello azul de la Unión de los
FABRICANTES.

Paris, Farmacia Leroy y principales Pas

**NUEVO MODELO
DE ESQUELAS DE DEFUNCION
PRECIOS BARATÍSIMOS.
MUESTRARIO Y LISTA DE PRECIOS
A DISPOSICION DEL PÚBLICO.**

**IMPRENTA
DE LA VIUDA É HIJOS DE CASTANERA.**

ULTIMA HORA.

(Servicio especial de LA CRÓNICA.)

A la hora de cerrar la edicion no hemos recibido ningun telegrama de nuestro diligente corresponsal de Madrid.

Imprenta de la Viuda é hijos de Castanera.